
May  30  2023   Tuesday   Page2Chinese  Commercial   News

t一
二○二三年五月三十日（星期二） 商報
要聞

菲正式競逐安理會席位
將增加派遣維和部隊數量

本報訊：外交部的一名官員週一表示，

菲律濱尋求將其部署到不同任務的維和部隊

數量「增加一倍或三倍」，並證實我國已開

始競選聯合國安理會席位。

根據聯合國的數據，截至2023年3月，聯

合國維和部隊中的菲律濱人人數只有28人。

外交部副部長愛德華多·德·維加在聯合

國維持和平人員國際日紀念活動間隙對記者

說：「現在我們正在開啟新的篇章。」

他說：「我們希望將其提高到與以前相

同的水平。我認為是（目前數字的）兩倍或

三倍。」

德維加說，自1963年以來，菲律濱向不

同的聯合國維和任務派遣了大約1.5萬名人

員，但由於各種問題，過去10年這一數字有

所減少。

他說：「我們遇到了一些安全問題，比

如在戈蘭高地，例如在海地，一些維和人員

被指控侵犯當地公民的權利。這種事經常發

生。」

他說：「在亞謹諾總統執政時期，由

於他們在預算問題上經常面臨問題，對維和

人員的待遇不高，人們覺得我們應該保持低

調，但現在我們想要再次振興它。」

根據《聯合國憲章》，每個會員國在法

律上都有義務支付各自的維和費用。然後，

聯合國大會根據成員國之間制定的公式，為

包括維和任務在內的各種方案提供預算。

聯合國維和網站上寫道：「除其他事

項外，這一公式考慮了會員國的相對經濟財

富，安理會五個常任理事國需要支付更大的

份額，因為它們對維護國際和平與安全負有

特殊責任。」

2021年至2022年，聯合國維和行動預算

為63.8億美元，美國承擔了四分之一以上的

預算。

國防部表示，它仍然「致力於提供培訓

和支持……以確保他們在執行服務任務時的

安全和保障。」

國防部副部長黎良在巴西市舉行的聯合

國活動上說：「我們隨時準備為該組織做出

貢獻。」

他說：「我們將繼續與我們的夥伴合

作，繼續維持和平行動，加強培訓項目。

他補充說：「這提醒我們，我們有共同

的責任為我們所有人創造一個更加和平的世

界。」與此同時，菲律濱外交部表示，菲律

濱已經開始「競選」，爭取在2027-2028年獲

得聯合國安理會的一個席位。

德維加說：「我們已經提出了一個候選

人，實際上我們已經開始競選了。」但他沒

有透露菲律濱如何爭取其他聯合國成員國的

選票。

德維加說，菲律濱在20多年後成為聯

合國安理會成員，「對菲律濱來說非常重

要」。

他說：「我們將能夠參與最重要的對話

和辯論，並就重要問題進行投票。」

德維加補充說：「我們對法治和國際法

感興趣，維護和平與穩定。」

菲律濱外交部官員說：「我們在海外有

數百萬菲律濱人，我們需要世界繼續生活和

追求聯合國創建的目標。」

由15個成員國組成的聯合國安理會的首

要職責是維護國際和平與安全。

安理會的五個常任理事國是中國、法

國、俄羅斯、英國和美國。目前的非常任理

事國是阿爾巴尼亞、巴西、加蓬、加納、印

度、愛爾蘭、肯尼亞、墨西哥、挪威和阿聯

酋。

菲律濱上一次進入安理會席位是2004-

2005年。

5月22日——27日，加牙鄢省省長萬雷·曼巴率領加牙鄢省代表團訪問中國。

加牙鄢省長曼巴一行訪華
本報訊：5月22日——27日，加牙鄢省省

長萬雷·曼巴率領加牙鄢（Cagayan）省代表團

訪問了中國。

曼巴省長一行於5月23日至24日分別在

杭州、湖州兩市參觀訪問，並出席2023「中

國—東盟可持續發展合作大會」，發表了主

旨演講。浙江省副省長楊青玖會見並宴請了

代表團。雙方就加強浙江省與加牙鄢省的友

好交流與合作交換意見。浙江省湖州市和加

牙鄢省省會株藝牙佬（Tuguegarao）市還簽署

了「建立友好關係意向書」。

5月26日，外交部副部長孫衛東會見了

曼巴省長。孫衛東表示，中菲兩國是搬不走

的近鄰，睦鄰友好符合兩國和兩國人民的共

同利益。中方願同菲方一道，重信守義、聚

焦發展、深化合作，助力兩國各自現代化進

程，為兩國人民創造更多福祉。歡迎加牙鄢

省同中國地方省市結好，分享經驗、相互借

鑒，促進共同發展。

曼巴表示，菲中應當始終堅持和平、友

好與合作。加牙鄢省在地理上鄰近中國，歷

史上也是菲最早同中國開展交往的地區。加

牙鄢願成為兩國交流合作的門戶和橋樑，希

望同中國地方省市增進交流合作，汲取先進

經驗，在發展道路上攜手前行。

同日，中國人民對外友好協會袁敏道副

會長會見並宴請了曼巴省長一行。雙方就共

同推動中菲民間友好、地方交流等共同關心

的話題進行坦誠深入交流。

袁敏道表示，中菲是一衣帶水的近鄰，

兩國各領域務實合作成果豐碩，為兩國人民

帶來實實在在的福祉。曼巴省長重視與中國

的交流與合作，並做出了寶貴努力，我們對

此高度讚賞。

曼巴感謝中國人民對外友好協會的熱情

邀請和盛情款待，並表示，通過在浙江、北

京等地實地參訪，代表團成員深切感受到中

國日新月異的變化和取得的巨大成就，同中

方就開展地方務實合作、深化民間友好交流

等達成積極共識，我本人及加牙鄢省願繼續

為菲中兩國在經貿、人文等各領域合作貢獻

力量。

海軍認真研究購買潛艇計劃
本報訊：菲海軍週一表示，考慮到維護

和運營潛艇所需的重大承諾，菲律濱正在認

真研究購買第一艘潛艇的計劃。

小馬科斯總統最近透露為菲律濱海軍採

購一艘潛艇的計劃，但表示政府將首先致力

於增強我國的反潛能力。

菲海軍司令伊斯帛禮沓少將說，我國第

一艘潛艇的採購準備工作大約在十年前就開

始了。他在一次公開簡報中說：「正如馬科

斯總統所說，這是菲海軍計劃的一部分。我

們只是想優先考慮水面平台，因為獲得潛艇

是一個非常大的承諾。」

他說：「自從我們開始計劃潛艇採購以

來，我們已經派遣人員到國外培訓如何操作

和維護它。它的價格也非常高，所以我們正

在仔細考慮，並妥善規劃。」

上週五，菲海軍在馬尼拉舉行的建軍125

週年慶典上啟用了兩艘可攜帶導彈的炮艇。

小馬科斯說，來自以色列的新資產預計

將提高海軍巡邏該國海上邊界的能力。

伊斯帛禮沓說：「這些軍艦有導彈能

力，這對我們保衛菲律濱的海上交通通道和

咽喉非常重要。這些是非常快速和有能力的

船隻。」

政府防範颱風美緻 撤離民眾關閉學校
本報訊：颱風「美緻」（國際名：瑪

娃）1週前重創美國關島後，正朝菲律濱北部

省分前進，菲律濱官員今天開始撤離數千村

民、關閉學校與辦公室，並對飛機與船隻下

達禁航令。

「美緻」最大持續風速可達每小時155公

里，陣風時速高達190公里，但預料行進路徑

將不會直撲菲律濱北部。目前預測「美緻」

會朝東北方轉向，朝台灣或日本南部前進。

儘管颱風前進速度大幅放緩，當局仍警

告「美緻」預料在30、31日影響最北部的描

丹尼斯群島省（Batanes），屆時恐出現危險

暴潮，並引發洪災與土石流。緊急應變官員

表示，「美緻」也可能急速改變路徑，因此

不能大意。

民防署官員阿勒漢德羅說，「即使出太

陽，如今的天氣仍非常難以預測，隨時可能

改變，因此我們必須確保安全。我們說的是

可能危及生命的潛在危險。」

「美緻」上週肆虐關島，是當地20多年

來經歷的最猛烈颱風，強風掀翻汽車、吹毀

屋頂，並造成斷電。

描丹尼斯群島省副省長維拉接受媒體電

訪時表示，「這些颱風、地震和自然災害已

成為我們生活中的一部分。我們無法承擔不

做準備的後果，因為這可能造成民眾喪生和

重大損失」。

官員表示，軍隊、警察、消防人員和志

工團體已準備在北部省分執行搜尋與救援任

務，也有超過100萬份食物正在待命，準備應

付任何緊急情況。

阿 勒 漢 德 羅 表 示 ， 目 前 在 加 牙 鄢 省

（Cagayan）、描丹尼斯群島省和其他省分，

有超過4800人已被撤離至避難處。他還說，

由於可能爆發洪災與土石流的地區今天持續

進行預防性撤離，避難人數料將上升。

在加牙鄢省和描丹尼斯群島省大多數

地區，除防災相關機構之外，所有學校和辦

公室均已關閉。當地昨晚開始間歇性降下暴

雨，並颳起強風。這些省分的起降航班均被

取消，漁船和渡輪也中止運作；另至少有一

個省分祭出禁酒令。

冒用菲人身份
中國人落網

本報訊：移民局逮捕並準備驅逐一名中

國公民，他因涉嫌謊稱自己是菲律濱人而被

當局逮捕。

移民局新聞稿認明嫌犯為莊大輝（譯

音），60歲，去年7月被列為「不受歡迎的外

僑」並被下令驅逐出境，他於今年5月16日在

馬尼拉市蔭美沓區被捕。

據移民局稱，莊氏被指控使用艾伯特·道

禮斯·亞描耶的名字，並一直在使用這個虛構

的身份來提交公司文件、獲得駕駛執照、註

冊他的企業以及其他公共文件。

嫌犯目前被關在移民局位於沓義的拘留

所，等待被驅逐出境。他還將被列入移民局

黑名單，永遠禁止入境。

移民局說：「那些炫耀和嘲弄我們的

移民法和公民法的外僑不應該得到留在這裡

的特權。他們應該被驅逐出境，並禁止再入

境。」

菲美日海警
將舉行三方海上演習

 中新社馬尼拉5月29日電：菲律濱海岸

警衛隊29日發表聲明稱，將於6月初與美國和

日本的海岸警衛隊，在菲北部巴丹省馬里韋

萊斯市附近海域舉行首次三方海上演習。

聲明說，演習將於6月1日至7日舉行，菲

律濱海岸警衛隊將派遣4艘船隻參加。

而美國和日本的海岸警衛隊將各派遣一

艘船隻。

聲明稱，菲美日海岸警衛隊將舉行通信

演習、機動演習、海上執法演習和搜救演習

等，以尋求增強三方的海上協同性。

菲媒報道稱，菲律濱海岸警衛隊將派遣

200人參與演習，而美國和日本的派遣人數尚

未確定。

未獅耶酷熱 學校縮短課時
本報訊：未獅耶群島的幾所學校縮短

了上課時間，並採用模組學習，以使學生

免受酷暑的影響。

根據教育部的數據，在東未獅耶群

島，至少有788所公立學校正在酷熱中實施

模組學習或有限的面授課堂。

在禮智國家中學，只在每週一和週二

上實體課。

擁有1萬多名學生的禮智國家中學的

信息官羅馬加表示，他們開始分發模組，

學生必須在課堂外的另外三天內回答這些

模組。

他在5月17日的一次採訪中說：「此

舉旨在減輕（學校）的擁擠情況並減輕暑

熱感受。」

自暑季開始以來，他說，禮智國家中

學每天約有 20 至 30 名學生出現換氣過度

的情況。

根據校長布卡於 5 月 15 日發布的備

忘錄，由於天氣炎熱，Cirilo Roy Montejo

國立高中也決定採用了混合學習模式。

塔克洛班的一些小學也採取了同樣

的政策。教育部東未獅耶信息官加斯沓保

證，該地區的教育提供不會受到影響。

加斯沓說，大約有115,262名學生受到

學習方法轉變的影響。

根據教育部第037號命令，由於自然

災害、災難和人為危害，學校可以轉向模

組遠程學習，以確保學習的連貫性。

全區共有公立中小學4474所，在讀學

生128萬人。

幾天來，東未獅耶群島一直經歷著34

攝氏度到46攝氏度的極端高溫。

市長阿爾弗雷德・羅麻地斯表示，他

不會阻止學校採取措施應對炎熱天氣。

他在週三的新聞發佈會上說：「我將

完全支持（他們的）建議，因為他們是每

天與學生保持聯繫的人。」

根據教育部的數據，截至5月11日，

在西未獅耶群島，已有2,179所公立學校或

該地區教育機構總數的53.82%實施了遠程

教學。

其中，441所學校實施了模組遠程教

學，138所學校實施了在線遠程教學，而

1,600 所學校實施了混合模式。


